



Síntesis de medios

21 de diciembre de 2024

Primeras Planas

Pierde México panel del maíz contra EU
Legisladores se regalan 227 mdp en Navidad
Presos no podrán elegir a juzgadores
Panel falla contra México en maíz transgénico
México pierde panel por veto de AMLO a maíz transgénico "sin base científica"
México pierde en panel del maíz
¡Ponen orden!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Va la Secretaría de Seguridad Ciudadana por más arrestos de extorsionadores en el Centro Histórico

El Secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez Camacho**, aseguró que en los próximos días se ejecutarán múltiples detenciones de personas que extorsionan a comerciantes en el Centro Histórico, presumió que disminuirá el número de carpetas de investigación por ese delito, en relación a los años 2023 y 2024. En seguimiento al operativo de ordenamiento del Centro Histórico, el jefe de la policía capitalina enfatizó que continuará la vigilancia en el plano principal del corazón de la ciudad, con la finalidad de que ningún locatario sea víctima de los extorsionadores. [La Crónica de Hoy](#) / [Excélsior](#) Sin mención [El Sol de México](#)

SSC: Trabajo seguirá en la Alameda Central

EL Jefe de la Policía Capitalina, **Pablo Vázquez Camacho**, afirmó que desplegaron células de Inteligencia como parte del operativo para el retiro de ambulantes en la explanada del Palacio de Bellas Artes y que se continuará trabajando en la Alameda Central. [Excélsior](#)

Darán pozole a quienes caigan en el Torito

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** dio a conocer el menú para las personas que sean detenidas las noches del 24 y el 31 de diciembre, y sean ingresadas al Centro de Sanciones Administrativas y de Integración Social, conocido como El Torito. Para la Nochebuena se ofrecerá como primer tiempo arroz, el plato fuerte consistirá en romeritos con papas y camarón, acompañado de frijoles, y de bebida agua de sabor. En un comunicado, la dependencia capitalina agregó que para la noche de fin de año el menú consistirá sopa de codito a la crema como entrada, mientras que el plato fuerte será pozole. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [Metro](#)

Caen policías por extraer gasolina de patrullas

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** informó que detuvo y puso a disposición del ministerio público, a cuatro policías que fueron señalados como posibles responsables de "huachicolear" gasolina de los vehículos oficiales. En un comunicado, la dependencia refirió que debido a la irregularidad detectada por sus mandos, dos mujeres y dos hombres adscritos a la Policía Metropolitana, fueron remitidos a la Fiscalía para la investigación de delitos cometidos por servidores públicos. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [Metro](#)

Combate delitos

Al encabezar la Feria de la Prevención del Delito y Desarme Voluntario, la alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez informó que con el apoyo de los **elementos policiacos**, Guardia Nacional y trabajadores, se logró inhibir la conducta delincuencia en la zona. [El Heraldo de México](#)

Metro y seguridad, prioridades en presupuesto 2025

Para el ejercicio fiscal 2025, el Gobierno capitalino tiene contemplado un gasto de 291 mil 525.6 millones de pesos, en el que destacan los montos proyectados para seguridad, agua y Metro, este último con una partida histórica de 23 mil millones de pesos. El secretario de Administración y Finanzas, Juan Pablo Botton precisó que, con base en la proyección, los recursos para la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** tendrán un incremento de 7.5%, a fin de dotar de más equipamiento a la policía capitalina. [El Universal](#) / [El Gráfico](#)

Reportan 3 mil policías lesionados

Cada día los **policías** de la Ciudad de México arriesgan la vida, por lo que en cinco años, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** reportó mil 236 agentes lesionados. De acuerdo con el oficio SSC/SPCyPD/DESyBS/2038/2023 de la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), los uniformados lesionados se encontraban en el "cumplimiento de su labor". En el documento, proporcionado por Subsecretaría de Participación Ciudadana y Prevención del Delito, no se especifica, el tipo de lesión que afectó al agente, así como su posible hospitalización por alguna herida. [Basta](#)



Embiste tráiler en la México-Toluca

Una falla en los frenos de un tráiler de doble plataforma hizo que se impactara contra al menos seis vehículos a la altura de la caseta de La Venta, en Cuajimalpa. Tres personas resultaron lesionadas. Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y elementos de la Guardia Nacional resguardaron la zona para que los bomberos pudieran laborar en la limpieza de los escombros y la vialidad, debido al derrame de aceite del tráiler, cuyo chofer fue remitido al Ministerio Público. [Reforma](#) / [Metro](#)

Apañan a cuatro durante operativo en el Barrio Bravo

Tras un operativo por parte de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, realizada el viernes dentro de una vecindad en el número 6 de la calle de Jesús Carranza, colonia Morelos, alcaldía Cuauhtémoc, cuatro personas fueron detenidas. [El Gráfico](#)

Vendedores de Izazaga 89 protestan otra vez por el cierre de la plaza

Comerciantes de la plaza México Mart, ubicada en José María Izazaga 89, bloquearon la tarde de ayer el tránsito vehicular de esa avenida para protestar por el cierre del inmueble las pérdidas económicas que tendrán después del cierre del edificio de 16 niveles y mil 600 locales. El 28 de noviembre, personal de la Secretaría de Economía federal desplegó un operativo en la plaza comercial en el que, a decir de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, se cuantificaron más de 260 mil productos apócrifos, los cuales fueron incautados. [La Jornada](#)

A pesar del operativo, ambulantes siguen en Bellas Artes

Transeúntes del Centro Histórico de la CDMX tomaron como burla el Operativo de Orden y Seguridad en el Centro Histórico, que realizó el jueves el Gobierno capitalino para "limpiar" de vendedores ambulantes la zona, pues estos permanecen en la periferia del Palacio de Bellas Artes. En el Operativo se anunció que se contará con personal de la comisión de derechos humanos para evitar actos de corrupción y abuso: además, 623 elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** 163 apoyando al reordenamiento en vía pública, 300 elementos dedicados a la seguridad y 163 elementos de tránsito. [La Prensa](#) / [La Jornada](#)

Mujer de EU detenida por agredir a transeúntes

Una mujer que se encontraba vagando en las calles de la colonia Hipódromo Condesa fue detenida por **elementos de la SSC**, luego que la mujer agredió a varios transeúntes en esa zona de la alcaldía Cuauhtémoc. [La Prensa](#)

Policíaco

Impacto letal de biker al ir veloz en Periférico Sur

Un motociclista murió luego de estrellar su motocicleta contra el muro de contención, mientras circulaba a exceso de velocidad sobre los carriles centrales del Periférico Sur, a la altura de Barranca de Muerto, colonia Alpes, alcaldía Álvaro Obregón. **Policías** llegaron al lugar del accidente para abanderar la zona. [La Prensa](#)

Sistema Penitenciario

Presos no podrán elegir a juzgadores

Ante el poco presupuesto y la premura para organizar la elección judicial, los presos sin sentencia no participarán en el proceso para renovar a jueces, ministros y magistrados. determinó el INE. Los comicios realizados en junio pasado fueron los primeros en México que incorporaron el voto de personas encarceladas que aún siguen bajo proceso penal. [Excélsior](#)

Justicia

Condena de 86 años de cárcel a acusados por ataque a García Harfuch en CDMX

La Fiscalía General de Justicia informó que se obtuvo una sentencia superior a 86 años de cárcel en contra de Carlos N y José N, implicados en el atentado que sufrió Omar García Harfuch el 26 de junio de 2020, cuando era secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. Con ellos, suman 14 personas que ya han sido condenadas por dicho ataque. [La Jornada](#) / [El Herald de México](#) / [El Sol de México](#)

Investigan presunta red de extorsión en la Fiscalía capitalina

La Fiscalía General de Justicia investiga al menos siete procesos, en los cuales se presentaron dictámenes presuntamente falsos en los que habría intervenido tanto Ministerios Públicos como peritos en psicología del Centro de Atención a la Violencia Intrafamiliar (CAVI); de acuerdo con las primerad indagatorias, los presuntos dictámenes coinciden con casos de una sola abogada citada en las investigaciones Ana y/o Katiria "N". De acuerdo con fuentes de la Fiscalía, supuestamente este despacho se vale de un equipo de ex agentes del Ministerio Público y hasta funcionarios en activo de la FGJ, con los que pueden integrar carpetas de investigación a modo. [La Prensa](#)



Imagen Destacada

LA
CRÓNICA DE HOY

